

Les parlementaires de la CEEAC préoccupés par la paix et la sécurité

APA, 27-11-2010 Douala (Cameroun) - Le réseau des parlementaires des pays membres de la Communauté économique des Etats de l'Afrique centrale (CEEAC) sera en conclave mercredi à Douala pour débattre des possibilités de prévention des conflits et de la consolidation de la paix en Afrique centrale. Les participants des dix pays de la CEEAC vont échanger sur les causes de la guerre dans la sous-région, et surtout d'identifier les moyens devant permettre de prévenir les conflits armés.

Plusieurs pays de la CEEAC font face à de multiples conflits armés ou vivent dans un calme précaire, à l'instar du Burundi, la Centrafrique, de la République démocratique du Congo, du Rwanda et du Tchad, pour ne citer les cas les plus inquiétants. Le coordonnateur du réseau de parlementaires d'Afrique centrale, le Burundais Didace Kisanaha, a indiqué que « les pays de la CEEAC accusent un retard de développement à cause de multiples conflits armés, où tous les efforts sont concentrés ». « Il est temps de sortir de ce marasme, et d'exploiter à bon escient d'importantes richesses que la nature a dotées l'Afrique centrale », a-t-il plaidé. Sous les auspices de la Fondation pour le développement des capacités en Afrique (ACBF) et du Projet appuyé de l'Union européenne à la CEEAC en matière de paix et de sécurité (F), les participants vont proposer aux gouvernants, des propositions concrètes visant une stabilité politique et économique des sous-région. C'est le cas notamment de la mise en place d'un programme pour la sécurité des frontières d'une stratégie de sécurisation du Golfe de Guinée comprenant le volet maritime d'autre part. Les échanges portent entre autres, sur la paix et la sécurité comme enjeu central pour la CEEAC, la sécurité des frontières terrestres et maritimes des Etats, la bonne organisation des élections comme enjeu pour la paix et la sécurité en Afrique centrale ainsi que le respect des droits humains.